

Les derniers seront premiers, et les premiers seront derniers

Injustice ? Provocation ?

Tentons, mes amis, d'aller plus loin.

Le Seigneur, nous le savons, ne porte pas le même regard que nous, il veut nous faire réfléchir, il veut que nous trouvions nous-mêmes les réponses aux questions qu'il nous pose, que nous méditations véritablement ses paraboles afin d'avancer petit à petit à sa suite vers le Royaume de Dieu.



Alors, quelle est cette vigne où doivent travailler les ouvriers ?

C'est, bien sûr, le Royaume de Dieu ouvert à tous, il n'y a pas d'exclusion !

Le salaire, la récompense de Dieu, c'est Dieu lui même !!!

Ne crions donc pas à l'injustice, Dieu n'est pas injuste, d'ailleurs aucun de nous ne mérite une telle récompense, mais **Dieu est amour** et s'il veut donner autant aux premiers arrivés qu'aux derniers, cela est juste puisque Dieu le désire. Toutefois, un peu plus loin dans l'évangile de Matthieu, nous verrons qu'en fonction des mérites de chacun, nous serons placés dans différentes demeures de la maison du Père.

En attendant, soyons donc de bons ouvriers à la vigne du Seigneur,

**abandonnons-nous avec confiance et
imitons l'attitude de Dieu qui est juste et bon !**



Le message du Christ en action...

Je m'appelle Soslan et je suis arrivé à Bruyères-le-Châtel en 2017. Né d'un père ivoirien et d'une mère togolaise, j'ai passé toute ma jeunesse en Afrique. Je connais bien, pour les avoir vécues, les difficultés auxquelles la population, en général, et les enfants, en particulier, doivent faire face.



Catholique pratiquant, j'ai toujours voulu aider les autres, sans distinction de religion ou de courant de pensée, avec l'unique souci de donner sans rien attendre en retour d'autre qu'un sourire, un soulagement. Aussi, j'ai créé, en 2021, une association, l'**ONG Coupole Akwaba Jeunesse (CAJ)**, pour améliorer notamment le quotidien des enfants. Au printemps dernier, avec quelques personnes bénévoles, nous avons acheminé, dans un village du Togo, des chaussures pour une centaine d'écoliers. Par expérience, je connais la douleur de devoir marcher sur le sable brûlant de midi, pendant plusieurs kilomètres. À l'époque, nous nous servions de nos ardoises en bois comme les nomades avancement d'oasis en oasis dans le désert. Au Bénin, avec plusieurs de mes frères, nous avons livré 90 kits scolaires dans la ville de Komé et des kits alimentaires à Sohomé, ainsi qu'une aide à un orphelinat.

Au-delà de ces aides, nous menons des campagnes d'informations et de prévention, auprès des enfants et des femmes, contre les problèmes sanitaires liés à certaines pratiques. Par ailleurs, je compte mettre en place un centre de formation pour que les jeunes puissent accéder et maîtriser l'outil informatique et entrevoir un avenir meilleur.

N'est-ce pas ce que le Seigneur demande à chacun de nous dans son second commandement :

« **Tu aimeras ton prochain comme toi-même** » ?

Soslan TAPÉ

Saint Michel Archange (29 septembre)

Depuis ma plus tendre enfance, j'ai toujours, avec ma mère, prié Saint Michel, objet d'une grande dévotion à l'Île Maurice. Bien des années plus tard, en 2020, profitant de la venue en France de Salvo Valenti (venu de Sicile pour témoigner du message donné par Saint Michel Archange à chacun de nous), j'ai senti près de lui la présence de l'Archange et mes larmes se sont mises spontanément à couler.



En mars de la même année, je devenais responsable d'un groupe de prière qui depuis, tous les 29 de chaque mois, se réunit dans l'église d'Arpajon. Suivant le livret des oeuvres de Saint Michel Archange, nous déclinons, pendant 90 minutes, l'invocation à l'Esprit Saint, la couronne angélique, la salutation des neuf coeurs des anges, une litanie au Prince de la milice céleste, le chapelet du jour, des consécutions à Marie et au Sacré Coeur de Jésus, et la Parole de Dieu. La présence de Saint Michel est réelle, sous la bienveillance des archanges Gabriel et Raphaël, et de notre ange gardien.

Joëlle DUVAL

Ensemble, on est mieux

Le week-end des 16 et 17 septembre derniers, les scouts et guides de France du groupe Saint Clément de l'Arpajonnais ont fait leur rentrée.

Avec un doux soleil de fin d'été, dans le grand parc d'Arny, les jeunes ont joué, chanté et bien rigolé. C'était l'occasion, pour certains, d'expérimenter pour la première fois un temps scout et une nuit sous la tente.



Le week-end s'est fini par une jolie messe en plein air en partie préparée par les jeunes.

Aline CHANÉ, responsable Farfadet

l'Association Coupole Akwaba Jeunesse (CAJ)



Organise une collecte
pour les enfants démunis de l'Afrique de l'ouest



De vêtements (enfants)
Tee shirts
Shorts
Jupes
Sous-vêtements (neufs)



De tout matériel scolaire
Colle, ciseaux, règle
Ardoise, papier blanc
Dictionnaire
Cahier-Crayons-Gomme

Soslan TAPÉ

Dépôt au 10 rue des écoles à Breuillet les samedis matins de 10h à 12h

06 58 31 36 65 - association_caj@yahoo.com

Des trésors dans nos églises

Dans le cadre des journées du patrimoine, la ville de Saint-Germain organisait une conférence sur l'art religieux de son église, animée par Roseline Wiart, adjointe en charge de la culture et du patrimoine. L'édifice date comme beaucoup dans la région, de la fin XIème, XIIème siècle, élargi au XVIème pour accueillir une population croissante. Son entrée révèle deux figures de l'art pré-chrétien, très rares dans le monde occidental.

La conférencière a concentré son discours sur les représentations de la Vierge et sur les crucifix, selon les époques, en s'appuyant sur les sculptures de l'église et des photos prises ailleurs en Europe. Ainsi, jusqu'au XIIème siècle, Marie est assise (dite Vierge en majesté) et paraît mature, avec un enfant Jésus sur ses genoux, lui aussi âgé. Plus tard et jusqu'au XIVème siècle, la mère du Christ apparaît avec un visage grave et douloureux. Cela correspond à la période où l'Europe connaît les deux pestes noires et, pour la France, la guerre de 100 ans, qui engloutit le tiers de sa population. Puis, à partir du XVème siècle, Notre Mère apparaît plus jeune, bienveillante, à l'image de la statue de l'église. Le siècle des lumières se concentre sur la littérature et la philosophie, et les nouvelles représentations de la Vierge ne reviendront qu'au XIXème siècle, sous les traits de Notre-Dame de Lourdes.



La position de Jésus sur la croix contient une dimension symbolique : la tête inclinée à droite, regardant vers le bas ou, plus rarement, dirigée vers le Ciel, pour s'en remettre à Dieu. De même, les pieds peuvent être l'un sur l'autre, signifiant l'unicité de Dieu, ou l'un à côté de l'autre, symbolisant la double nature du Christ, humaine et divine. Le retable de la Descente de Croix, du XVIème siècle, dans le chœur de l'église, est remarquable avec, en tableau central, entouré des deux larrons, le Christ descendu de la croix par Nicodème et remis à Joseph d'Arimathie. Un grand merci à madame Wiart de nous avoir fait découvrir l'art chrétien par le prisme de l'histoire.

Pascal MOREL

Accueil paroissial : un service pour tous

Originaire de la Martinique, ma foi chrétienne est indissociable du service au sein de la communauté. Bien que discrète par nature, je souhaite devenir une ouvrière active de l'abondante moisson du Seigneur. Quand ma fille a commencé le catéchisme, j'ai ainsi rejoint le groupe des accompagnants, en 2016, avec d'autres mamans. Aujourd'hui qu'elle a grandi, j'ai un peu plus de temps à donner à l'Église.

C'est le père Nils MARTELLIÈRE qui m'a dirigée vers l'accueil du groupement d'Arpajon, en mars 2022. Ce service réclame un sens aigu de l'organisation et une exigence au niveau de la méthode pour répondre efficacement aux demandes des paroissiens. Sur le plan relationnel, l'aide que nous apportons aux familles désireuses de faire baptiser leur enfant (qui représente une part importante de l'activité), mais aussi les messes données à l'intention d'un proche ou la location de la salle paroissiale à des fins plus festives créent un lien primordial entre catholiques. Pour certaines personnes, nous sommes le premier contact avec les paroisses, en présentiel ou par téléphone, ce qui implique, de notre part, une écoute particulière.

Même si l'approche entre le caté et l'accueil est différente, trouver la réponse la plus appropriée à des interrogations parfois surprenantes reste similaire. Sous l'impulsion du père Francis SAMS, notre équipe s'est renforcée de deux nouveaux membres, ce qui est un vrai soulagement mais reste insuffisant pour envisager l'ouverture d'un second créneau hebdomadaire.

Kathia JÉRÔME



Détail du vitrail central de l'église
Saint-Denis de La Norville

**Nous serions heureux de vous compter parmi nous à
l'occasion de la fête de notre Saint-Patron
le Dimanche 15 octobre à 10h30 à La Norville en
l'église Saint-Denis.**

**La messe sera suivie d'un verre de l'amitié ainsi que
d'un échange de fruits et légumes de nos jardins.**

L'Ensemble Saint-Denis



du 25/09 au 1/10	Horaires des Messes	Ado. Rencontre / Confession
lundi 25/09		7h30 : Laudes - Cté Ch. neuf 12h : Adoration - Cté Ch. neuf 18h : Veillée de prière - Arpajon
mardi 26/09	12h : Arny Cté Focolari 18h30 : St Sulpice (Chapelle)	20h30 : Prière de louange - Cté Ch. neuf
mercredi 27/09	9h : Arpajon 18h30 : Ollainville	7h30 : Laudes - Cté Ch. neuf 12h : Adoration - Cté Ch. neuf
jeudi 28/09	9h : Arpajon, Breuillet 18h30 : Mauchamps	7h30 : Laudes - Cté Ch. neuf 12h : Adoration - Cté Ch. neuf
vendredi 29/09	18h : Arpajon 19h15 : Breuillet 18h30 : St Sulpice (Chapelle)	7h30 : Laudes - Cté Ch. neuf 12h : Adoration - Cté Ch. neuf 17h30 : Chapelet - Arpajon 18h30 : Adoration - Breuillet 18h45 : Adoration - Arpajon 19h30 : St-Michel Archange - Arpajon 20h30 : Prière charismatique - Ollainville
samedi 30/09	9h : Bruyères (messe du jour) 18h : St-Germain, Boissy	10h30 : Louange - Chapelet - Arpajon 18h : Louange / Prière frères - Breuillet
dimanche 01/10	9h30 : Égly, la Norville, Bruyères 11h : Arpajon, Breuillet, St Sulpice	

.....

Nous avons célébré le baptême de : Élie LOBRY (Grp. Arpajon) - Milan FENE PERON (Grp. St-Sulpice)

Nous avons célébré le mariage de : Romain PIANTON et Lauriane RAMIREZ (Grp. St-Sulpice)

Nous avons célébré les funérailles de : Laurent JANES, Michèle DOURLIN, Chantal AUBRY (Grp. Arpajon) - Lucien BERTHIER (Grp. Bruyères)

.....

Annonces :

- **Dim. 24/09 - Repas partagé de la paroisse de Breuillet/ Breux-Jouy.** RDV à l'issue de la messe à la salle intergénérationnelle, Rue de la gare à Breuillet - Apportez vos plats à partager.
- **Sam. 30/09 et 01/10 - Quête Impéree** - Formations des laïcs, des diacres, des prêtres.
- **Dim. 8 oct. - Dimanche Respir'** : 9h-17h - Parc d'Arny, Bruyères-le-Châtel. (06 62 65 80 56)
- **Du 22 au 26 nov. - Pèlerinage à Freising-Münich** - Inscription ouverte à TOUS : avant le 15 oct - Colette Monot 06 87 30 17 41 - colette.monot@wanadoo.fr
- **St-Sulpice - 17h** : Concert de harpe paraguayenne (**24 sept.**) et musique ancienne (**1er oct.**)

.....

Écho des services : Cette rubrique sert à répondre aux besoins exprimés au sein des différents services, mouvements, associations qui irriguent notre secteur, en faisant appel à votre dévouement, générosité, disponibilité.

Appel 3 : l'Association Coupole Akwaba Jeunesse (CAJ, voir article dans ce numéro) organise des distributions de vêtements, et tout matériel scolaire utile pour les enfants démunis d'Afrique de l'ouest. Vous souhaitez déposer vos dons en matériel ou vêtements enfants. Contactez : **Soslan TAPÉ** au 06 58 31 36 65 - association_caj@yahoo.com

.....

Secrétariat du secteur: L, Mar,J, V, 9h/12h-07 67 38 57 27- secretariatsecteur3vallees@gmail.com

Pour nous suivre sur les réseaux sociaux, abonnez-vous sur facebook ou sur telegram

Responsable : Père MARTELLIÈRE : 06 89 97 37 19 – 11 Grande rue – 91290 ARPAJON - ISSN 2681-6911

Pour recevoir ED3V par mail ou nous envoyer vos infos et articles : echodes3vallees@gmail.com